

Zeitschrift: Domaine public

Herausgeber: Domaine public

Band: 25 (1988)

Heft: 912

Rubrik: Échos des médias

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Jour de fêtes

(y) La Saint-Jean ne fait pas l'objet d'une célébration universelle. Mais partout vers la mi-juin, se multiplient les fêtes qui veulent saluer le début de l'été et les longues soirées claires. A Lausanne, samedi dernier, une semaine avant la vraie Fête à Lausanne, il y avait aussi toutes sortes de manifestations en principe joyeuses; sur quatre d'entre elles, quelques impressions d'une participante momentanée mais attentive.

Le matin, l'Association pour les Droits de la femme, section vaudoise, célébrait son 80^e anniversaire. L'occasion de rappeler les bons combats combattus par les pionnières; il fallait du cran, en 1908, pour poser comme une évidence le droit de vote des femmes, en faveur duquel le Parti socialiste suisse allait s'engager quatre ans plus tard seulement. L'occasion aussi de faire la liste des dossiers encore ouverts: assurance-maternité, bureau de la condition féminine, égalité des salaires, sexismes dans les livres scolaires, droit du divorce, nouvelles technologies de reproduction, etc. Tout un programme pour la nouvelle présidente, Christiane Mathys-Reymond, qui veut donner la priorité aux préoccupations féministes plutôt qu'électorales (cf son «Parti pris» sur Féminisme et politique dans *24 heures* des 21-23 mai 1988). Une assemblée sympathique, dans une ambiance amicale, sans chichi ni formalisme, dans le respect du travail accompli et la volonté de poursuivre la longue marche vers l'égalité.

Fêtes à étapes

Samedi dernier, c'était aussi la grande Fête du Oui aux Jeux olympiques d'hiver 1994, à Lausanne et dans neuf autres stations, dont les envoyés ont assuré le spectacle. Occupation des places et quartiers le matin, avec fanfares et tonneaux; grand débat contradictoire en direct sur Acidule à l'heure de l'apéro, sous les arcades de l'Hôtel de Ville (1 à 1 à l'applaudimètre); cortège en début d'après-midi, brève cérémonie au Stade de Coubertin, le bien-nommé, suivie des «quatre heures» offerts aux participants. Toute la journée s'est passée dans une recherche un peu pathétique de contact avec ces Lausannois qui vont décider seuls d'une candidature dont ils porteront finalement tout le

poids financier. Une fête en plusieurs temps et lieux, marquée dans l'ensemble par la spontanéité organisée, caractéristique des manifestations trop importantes pour tolérer l'improvisation.

Egalement prévue en plusieurs étapes, avec rassemblement final à Ouchy, la Journée du réfugié avait lieu à Lausanne aussi, avec un «faste» exceptionnel. L'après-midi, les stands des pays d'émigration et des organisations d'accueil ont reçu beaucoup de monde, tandis que les productions folkloriques et autres faisaient cantine comble. Beaucoup d'enfants de toutes couleurs chantant communiquer par le jeu et le sourire, langages universels trop oubliés des adultes. En soirée, le public était encore plus nombreux, toujours jeune, plus «suisse»; aux militants se mêlaient les badauds d'Ouchy, attirés par les vedettes de la scène engagées. Une fête chaleureuse, très réussie au niveau de la participation, avec d'innombrables contacts noués dans une atmosphère de fraternité qui reposait des attentes et angoisses liées aux procédures, démarches, requêtes et autres grandes manœuvres administratives bien connues des candidats à l'asile, et de ceux qui les assistent.

A l'ombre, dans la salle un peu solennelle du grand restaurant de Beaulieu, l'Union suisse des lithographes célébrait le centenaire de sa fondation dans la dignité et la pleine conscience de ses moyens d'action. Discours préparés de longue date et remis en version traduite aux participants, qui n'ont donc pas eu droit à des commentaires à chaud sur les mesures de lutte du lundi précédent. Entre deux productions de l'excellente Chanson de Montreux, le conseiller national Fritz Reimann, président de l'USS, trouve des mots très forts pour saluer les centenaires et leur «engagement en faveur d'un nouveau contrat collectif» et pour les engager, eux, les privilégiés de la classe ouvrière, à se montrer solidaires de celles et ceux qui travaillent encore plus de 40 heures. Un anniversaire bien tempéré, célébré dans un respect de soi très classe, à la mesure d'un syndicat fort, avec un taux d'organisation élevé et des revendications du même niveau.

Samedi dernier à Lausanne: une belle journée en somme pour les amateurs de jeux comme pour les militants tous terrains. ■

Découverte: la chaîne commerciale *Sky Channel* diffuse des reportages quotidiens sur le Tour de Suisse dans ses émissions tardives. La publicité est assurée par deux entreprises helvétiques. Découverte (bis): la campagne anti-sida de l'Office fédéral de la santé, en anglais, sur la chaîne *Super-Channel*.

Le quotidien fribourgeois de langue allemande *Freiburger Nachrichten* fête cette année son 125^e anniversaire.

Nouvelle étape de la télévision locale bernoise *Bernseiten*: les trois émissions des 29 avril au 1er mai sont disponibles en cassettes-vidéo.

ECHOS DES MEDIAS

Les partisans des JO 94 à Lausanne sont si convaincus de leur affaire qu'ils rangent derechef de leur côté tous ceux qui devraient d'une manière ou d'une autre participer à l'aventure. Ainsi la SSR qui figure, avec les PTT d'ailleurs, parmi les entreprises soutenant le projet lausannois. Mention audacieuse, promptement retirée sur demande de la radio-télévision, mais après parution d'une pleine page dans *24 heures* (15.6.88) et d'un tout ménage tiré à plusieurs dizaines de milliers d'exemplaires.

Le nom déposé pour le quotidien haut-de-gamme en préparation dans la maison Lamunière (Edipresse) est tout simplement *Le Quotidien*. C'est l'information diffusée par *klartext* (3.88).